

Escala Crítica/Columna diaria

- \*AMLO: dos equipos, dos proyectos, un solo candidato
- \*A prueba la capacidad de movilizar a los ciudadanos
- \*PRI, convocatoria; Núñez con PT; Priego, denuncias

Víctor M. Sámano Labastida

CUENTA Carole Simonnet (Enfoque/Reforma, 19/II/2012): “Háganlo ustedes, respondió Andrés Manuel López Obrador al jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, cuando éste propuso conformar un war room (cuarto de guerra) con la dirigencia del PRD y Los Chuchos para definir la estrategia de campaña de 2012”. El cuarto de guerra es una especie de “centro de mando”; se puede observar que AMLO tendría dos centros, uno dirigido por la estructura formal perredista y otra con su equipo propio.

También, refiere Simonnet, “el virtual candidato del PRD-PT y Movimiento Ciudadano a la Presidencia no accedió a empalmar la estructura de su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) con la del PRD para cubrir todas las casillas el 1o. de julio y evitar repetir el error del 2006, cuando la coalición por el Bien de Todos estuvo lejos de vigilar la totalidad de ellas”.

ALGO PERSONAL

LO QUE RELATA Simonnet se complementa con lo publicado por El Universal (19/II/2012) como testimonio de César Yáñez, vocero del lopezobradorismo: “A Andrés (Manuel López Obrador) nadie le hace sus discursos. Él los elabora y los perfecciona, aunque sí es común que se apoye de tarjetas informativas que pide a los distintos especialistas que colaboran en el equipo”.

Agrega la nota: “Es común ver al tabasqueño —en el avión o en sala de espera de algún aeropuerto— revisando personalmente sus discursos y sus anotaciones y, si en el mismo vuelo van los expertos de su equipo que también hablarán en dicho encuentro, se van turnando el asiento junto a él para complementar su texto”.

Hay un estilo personal. Sin duda. ¿Será el más adecuado?

Es cierto que López Obrador es el candidato a la presidencia que incorporó al mayor número de intelectuales y personalidades de izquierda, por lo menos públicamente, mientras que sus

adversarios han recurrido a equipos especializados en campañas electorales.

Continuando con la revisión de los equipos de campaña de los presidenciables –ayer nos referimos a Josefina Vázquez Mota-, podemos observar que López Obrador privilegia la confianza y la lealtad en sus colaboradores. También trata de acudir a cierta “mística” de los ciudadanos y organizaciones sociales y civiles.

Es el único que hasta ahora, y por lógica, tiene a un mayor número de tabasqueños en su equipo. La mayoría lo acompaña desde las elecciones del 2000 para la Jefatura de Gobierno. En su círculo cercano están Octavio Romero Oropeza, encargado de la organización ciudadana; Alberto Pérez Mendoza; Nicolás Mollinedo y el general Audomaro Martínez.

Con López Obrador colaboran también de manera muy cercana Enrique González Pedrero, José Eduardo Beltrán, Carlos Pellicer López y Rosalinda López Hernández. Uno de los personajes más influyentes es el zacatecano Ricardo Monreal, coordinador general del comité de campaña.

### MORENA PRIMERIZA

CUENTA Carole Simonnet (Enfoque): “A diferencia del PRI (y del PAN), López Obrador no tiene un búnker desde donde dirija la campaña. Se reúne esporádicamente en las oficinas del “Gobierno legítimo” en la colonia Roma, y su equipo de campaña lo hace en el despacho de Monreal, ubicado en la calle de General Prim. López Obrador recibe un informe de Monreal y, cuando lo requiere, se comunica telefónicamente con cada uno para encargar tareas”. Se podría decir que él dirige su propia campaña.

Sin duda que una de las características de la candidatura de López Obrador, además de ser el aspirante que va a su segunda campaña presidencial y que mantuvo un activismo durante los últimos cinco años, es la integración de su propia estructura: el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), que es su fortaleza –pues no depende de las decisiones de una dirigencia partidista ajena-, pero que también no está probada electoralmente. Sería su primera experiencia de este tipo, pues ni siquiera operó como tal en elecciones estatales.

Mientras los otros aspirantes (Vázquez Nava y Peña Nieto) emprendieron operaciones “cicatriz” con cuotas para grupos que tenían otro candidato, López Obrador rechazó públicamente el sistema de cuotas –aunque cedió espacios al grupo de Marcelo Ebrard-, un paso importante para sus aspiraciones fue haber sumado a su campaña a Cuauhtémoc Cárdenas el pasado 7 de febrero.

Aparte de sus tres recorridos previos por todo el país, el abanderado del Movimiento Progresista tomó la iniciativa de colocar en el debate su (nuevo) Plan Alternativo de Nación, su República Amorosa y el anuncio de algunos miembros de su eventual gabinete.

En la entrega de mañana nos asomaremos levemente al equipo de Peña Nieto (PRI).

### AL MARGEN

SE QUEJÓ el precandidato del PAN, Gerardo Priego de que su precampaña es obstaculizada “ilegalmente” por las autoridades; éstas explicaron que a ningún partido o candidato se le permitirá promoverse en parabuses. Priego exigió que se instale la fiscalía para delitos electorales (Fepade) para que conozca de las denuncias. En tanto, el dirigente panista Jorge Ávalos sostuvo que ya no hay tiempo para un debate entre los aspirantes de su partido Priego y Rogelio Gerónimo. Las elecciones internas serán el 4 de marzo.

ARTURO Núñez quedó registrado ante el Partido del Trabajo como precandidato único; hoy se inscribirá en el Movimiento Ciudadano, para cubrir el requisito en los tres partidos del Movimiento Progresista, incluido el PRD. Aún se ignora si habrá algún acto especial con el lopezobradorista Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ya que esta organización no tiene registro como partido sino sólo como asociación civil.

SERÁ el martes próximo, 28 de febrero, cuando el PRI emita su convocatoria para los aspirantes a las diputaciones y presidencias municipales de ese partido. Entonces se fijará la fecha de la elección, aunque la dirigencia tricolor realiza gestiones para llegar con candidaturas de unidad, una posibilidad muy lejana si tomamos como base la experiencia para la nominación al gobierno estatal donde Jesús Alí deberá competir con Evaristo Hernández y luego pasar la prueba de las impugnaciones ya anunciadas. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )